
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TV Jahn 1891 Sinn e.V. am 29.03.2019 im 
Clubraum der Jahnturnhalle in Sinn 
 
TOP 1: Begrüßung und Totenehrung 
 
Der Schriftführer Ralf Weyel eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr. Er begrüßt die 20 
Teilnehmer und entschuldigt den 1. Vorsitzenden Wilfried Rinker, der wegen Krankheit 
kurzfristíg nicht an der Versammlung teilnehmen kann. 
Ralf Weyel bittet um eine Gedenkminute für die Verstorbenen des TV Jahn Sinn. 
Er führt durch die Tagesordnung. 
Anwesenheitsliste siehe Anhang. 
 
TOP 2: Verlesung des Protokolls 
 
Der Schriftführer Ralf Weyel verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
13.04.2018. 
Es gibt keine Einwände. 
 
TOP 3: Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden 
 
Der 2. Vorsitzende Sven Kirsten trägt in Vertretung den Geschäftsbericht vor. 
 
Darin bedankt sich Wilfried Rinker zunächst bei den weiteren Mitgliedern des Vorstandes 
und den Übungsleitern und Helfern für die geleistete Arbeit. Er bedankt sich bei Rudolf Weck 
als Webmaster und Wolfgang Betz als technischer Wart. 
 
Er berichtet, dass Sarah Schlicht, bisherige Sportwartin und Βeauftragte für das Kindeswohl 
zurückgetreten ist.  
Ebenso ist Heike Kögel als langjährige Übungsleiterin aus gesundheitlichen Gründen 
zurückgetreten. Heike sollte im Rahmen der JHVS geehrt werden, dies wird in würdigem 
Rahmen nachgeholt. 
 
Danach ein Überblick zum TV Jahn Sinn: 
 
Mitglieder ca. 700, ca. 350 Aktive in 22 Abteilungen. Der TV Jahn hat 15 Übungsleiter und 
eine Übungsleiterhelferin. 
Die Jahnturnhalle ist nachmittags und abends vollständig belegt. 
 
Zu den Ergebnissen im Wettkampfsport wird Sven Kirsten kurz berichten. 
 
Für Eltern-Kind-Turnen wurde nun eine Übungsleiterin gefunden, geplanter Neustart nach 
den Osterferien. 
Ebenso wurde für die Aerobic Frauen eine neue Übungsleiterin gefunden. Bianka Jung hat 
bereits begonnen, aktuell fällt die Stunde allerdings wegen Krankenstand aus. 
Die Prellballabteilung hat einige neue Mitglieder gefunden. Inger Koch leistet hier gute 
Arbeit. 
Die Ho-Sin-Do-Abteilung hat sich im vergangenen Jahr neu aufgestellt und ist, wie gewohnt, 
erfolgreich. 
 
Zu den Veranstaltungen wird Kulturwartin Barbara Freischlad berichten. 
 



Der Verein steht finanziell auf einem soliden Fundament und betreibt die Instandhaltung und 
Renovierung der Jahnturnhalle eigenständig. Für 2019 ist ein neuer Anstrich der Fassade 
vorgesehen, dafür wurde im Haushaltsplan ein entsprechender Betrag eingestellt. 
 
Auch für den Clubraum gibt es Neues zu berichten, hier haben Inger Koch und Claudia Löll 
das Regiment übernommen. 
 
Mit dem Karnevalverein KVS wurde ein Nutzungsvertrag abgeschlossen. 
 
Der Vorstand muss sich bis zur nächsten JHVS mit der Nachfolge einiger Vorstandsposten 
auseinander setzen. 
 
Ergänzend berichtet Wolfgang Betz noch über die geplanten Baumaßnahmen und Ralf Weyel 
über den Stand der Entwicklung des neuen Bike- und Skateparks auf dem Gelände des TV 
Jahn. 
 
 
 
 
TOP 4: Ehrungen 
 
Die Ehrungen wurden vor dem TOP 3 durchgeführt. 
 
Geehrt werden für langjährige Mitgliedschaft:  
 
Für 60 Jahre:             
Karl-Heinz Gertler 
 
Für 50 Jahre: 
Brigitte Wege 
 
Für 25 Jahre: 
Stefan Sänger 
Frederik Schnaubelt, 
Gertrud Klier 
Ingrid Rückert 
 
Zum Ehrenmitglied wird ernannt: 
 
Karl-Heinz Gertler durch seine langjährige Tätigkeit in der Prellballabteilung, im Vorstand 
und im TV Jahn. 
 
Nicht anwesend waren die zu Ehrenden: 
Erika Jung für 70 jährige Mitgliedschaft 
Elisabeth Abeska für 65 jährige Mitgliedschaft 
Johannes Anschütz für 50 jährige Mitgliedschaft 
Ronja Schulz, Anja Holighaus, Tina Moser, Evi Moser, Florian Moser, Hans Moser und 
Konstantin Rupp für 25 jährige Mitgliedschaft 
 
TOP 5: Bericht zum Sportbetrieb 
 



Sven Kirsten berichtet zu den Ergebnissen im Wettkampfsport. 
 
Die Berichte der Übungsleiter liegen vor und wurden als Tischvorlage den Teilnehmern zur 
Verfügung gestellt.  
 
TOP 6: Bericht des Kassenwartes 
 
Kassenwartin Petra Kempe hat an der Versammlung nicht teilgenommen. 
 
Stellvertretend hat Ralf Weyel den Kassenbericht vorgestellt. 
 
Eingenommen wurden 40.805,53 € die Ausgaben beliefen sich auf 33.680,52 €, so dass ein 
Überschuss von 7125,01 € erwirtschaftet wurde. 
Bestand zum 31.12.2018: 26.068,34 €. 
 
Der Kassenbericht ist in der Anlage beigefügt. 
 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
 
Kassenprüfer Michael Weyel ist ebenfalls nicht anwesend. 
 
Er hat einen schriftlichen Bericht verfasst, der von Ralf Weyel verlesen wurde. 
 
Darin berichtet er von der Kassenprüfung am 22.03.2019 bei Petra Kempe. Der 2. 
Kassenprüfer Steffen Bieber hat krankheitsbedingt nicht an der Kassenprüfung teilgenommen. 
Michael Weyel hat von den 252 Vorgängen im Jahr 2018 etwa 1/3 stichprobenartig geprüft. 
Alle Einnahmen und Ausgaben wurden ordnungsgemäß verbucht. Die Kassen- und 
Kontobestände des Kassenberichtes stimmen mit den Salden der Kontoauszüge überein. 
Die eingesehenen Daten wurden sehr übersichtlich und sauber präsentiert. Die gestellten 
Fragen zu diesen Vorgängen wurden zur vollsten Zufriedenheit von der Kassenwartin Petra 
Kempe beantwortet. 
Es ergaben sich innerhalb der Prüfung keine Beanstandungen. 
Sinn, den 24.03.2019 gez. Michael Weyel 
  
TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
 
Der Kassenprüfer Michael Weyel hat schriftlich den Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
gestellt. 
 
Auf Antrag erfolgt eine Abstimmung per Akklamation.  
 
Dem Antrag auf Entlastung wird einstimmig stattgegeben. 
 
Der Vorstand des TV Jahn Sinn ist damit entlastet. 
 
TOP 9: Nachwahl zum Vorstand 
 
Die Moderation der Wahl übernimmt Ralf Weyel. 
 
Wahl des Sportwartes/Sportwartin: 
 



Vorgeschlagen wird Barbara Freischald und Andreas Aul. Andreas Aul tritt nicht zur Wahl 
an. 
 
Per Akklamation wird Barbara Freischlad gewählt, 19 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
Barbara Freischlad nimmt die Wahl an. 
 
Damit tritt Barbara Freischlad vom Amt der Kulturwartin zurück. 
 
Wahl des Kulturwartes / Kulturwartin: 
 
Vorgeschlagen wird Andreas Aul. 
 
Per Akklamation wird Andreas Aul gewählt, 19 Ja, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltungen 
Andreas Aul nimmt die Wahl an. 
 
 
TOP 10: Neuwahl eines Kassenprüfers 
 
Steffen Bieber scheidet als Kassenprüfer aus. 
 
Brigitte Wege bewirbt sich als 2. Kassenprüfer, keine weiteren Vorschläge. 
 
Brigitte Wege wird per Akklamation mit 20 Ja, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltung zum 
Kassenprüfer gewählt. 
 
TOP 11: Haushaltsplan 2019 
 
Ralf Weyel erläutert stellvertretend den Haushaltsplan 2019, hier stehen Einnahmen vom ca. 
36.300,00 € Ausgaben von 48.350,00 € gegenüber. Verlust 12.050,00 €.  
Erläutert wird der hohe Verlust durch die geplanten Baumaßnahmen, für die in 2018 
entsprechende Rückstellungen gebildet wurden. 
 
Eine Aussprache erfolgt nicht. Der Haushaltsplan wird genehmigt. 
 
TOP 12: Veranstaltungen 2018 
 
Kulturwartin Barbara Freischlad gibt einen Überblick über die Veranstaltungen 2019. 
Die Termine dazu werden auf der Webseite des TV veröffentlicht. 
  
TOP 13: Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 14: Verschiedenes 
 
Ralf Weyel berichtet über die Zusammenarbeit mit dem KVS. 
Petra Herman-Weck bittet die Übungsleiter, Ihr Informationen und Berichte für die 
Veröffentlichung zu schicken. 
 
Um 21:15 Uhr wird die Versammlung geschlossen 
 



Für das Protokoll:  
 
 
Ralf Weyel      1. Vorsitzender: Wilfried Rinker 
 
 


